

## **Schleswig-Holstein: Landesentscheid im Leistungspflügen 2017**

In diesem Jahr fand der Landesentscheid im Leistungspflügen am 17.09.2017 auf dem Eichenhof in Ramsdorf/Owschlag statt. Ausrichter waren die Oldtimerfreunde Kropp und die Pflügergemeinschaft Schleswig-Holstein.

Dirk Baumann, Vorsitzender der Oldtimerfreunde Kropp, hatte seine Flächen für diese Veranstaltung zur Verfügung gestellt und freute sich, bei trockenem und teilweise sonnigem Wetter die Teilnehmer und Gäste begrüßen zu können. Der Landesentscheid wurde von dem Kreis-Bauernpräsidenten Peter Lucht eröffnet. Peter Lucht stellte in seiner Begrüßungsrede die Bedeutung des Pflügens dar und nutzte die Gelegenheit, der Pflügergemeinschaft Schleswig-Holstein zur Unterstützung ihrer Arbeit einen Scheck des Bauernblattes in Höhe von 1.000 € an den Vorsitzenden Bernd Schulze-Entrup zu überreichen.

Nachdem am Sonnabend ein Übungspflügen stattgefunden hatte, starteten am Sonntag zwölf Beetpflüger, ein Drehpflüger und drei Pferdegespanne mit dem Wettbewerb. Auf der zu pflügenden Weizenstoppel wurden die Spaltfurche, der Zusammenschlag, die Geradheit und Gleichmäßigkeit, die Unterbringung des Bewuchses, die Schlussfurche sowie das gleichmäßige Ein- und Aussetzen bewertet.

Zur Unterhaltung der vielen Zuschauer zeigten die Oldtimerfreunde Kropp, wie vor 100 Jahren mit einer historischen Dreschmaschine gedroschen wurde. Außerdem fand ein Teilemarkt statt und einige Schlepper und Fahrzeuge wurden ausgestellt, die bewundert werden konnten. Der Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr Owschlag sorgte mit Blasmusik für gute Stimmung.

Nach Beendigung des Pflügens konnten folgende Sieger ermittelt werden: Gewonnen haben in der Juniorklasse Beetpflügen (Teilnehmer/in sind max. 35 Jahre alt) Sonja Jordan aus Alt Duvenstedt vor Johann und Marie Sophie Rathje, beide aus Ahlefeld-Bistensee, Tom Mebius aus Süsel, Oliver Hansen aus Kasseedorf und Hannes Greve, ebenfalls aus Ahlefeld-Bistensee. Die Erstplatzierten qualifizieren sich für den Bundesentscheid im April 2018 in Nienburg/Niedersachsen. Aufgrund ihres Alters werden Sonja Jordan und Tom Mebius dort für Schleswig-Holstein an den Start gehen.

Der einzige Drehpflüger Christian Eggert aus Wester-Ohrstedt zeigte den Zuschauern, wie man mit einem 7-Schar-Volldrehpflug ein Beet nach den Regeln des Leistungspflügens pflügen kann. Auch er ist für den Bundesentscheid in Niedersachsen qualifiziert.

Im **Pferdegespann-Pflügen** siegte Detlef Marsch aus Treia vor Werner Unruh aus Börm und Wolfgang Ahlers aus Silberstedt. Die beiden Erstplatzierten werden Schleswig-Holstein bei der Deutschen Meisterschaft im Gespann-Pflügen im nächsten Jahr im Freilichtmuseum Hessenpark in Neu-Anspach/Hessen vertreten.

In der Oldtimer-Klasse (Baujahr bis 1959) siegte Jürgen Stelk aus Stein vor Hans-Hermann Bunte aus Brügge. Dritter wurde Joachim Muhlack aus Holzbunge vor Hans-Jürgen Ehlers aus Haßmoor, Claus Sierck aus Börm und Bernd Looft aus Rendsburg.

Jürgen Stelk erhielt die höchste Punktzahl aller Pflüger und wurde als Gesamtsieger ausgezeichnet. Johann Rathje bekam als bester Nachwuchspflüger den Jugendpokal überreicht. Katrin Bening